

La movilización de la retaguardia, contribuirá a ganar la guerra

GERONA CNT

Órgano confederal de la 2ª región

15 cts.

EUROPA está bajo la amenaza de una nueva guerra, a la que se verá abocada si las potencias democráticas no logran imponerse a los afanes imperialistas de los países fascistas y reaccionarios.

AÑO I

GERONA, DOMINGO, 27 JUNIO 1937

NÚM. 19

EDITORIAL

MENOS CONFIANZA EN LA AYUDA QUE PUEDA VENIRNOS DEL EXTERIOR Y MAS EN NOSOTROS MISMOS :: UNIDAD C.N.T.-U.G.T. ES LA LLAVE DE LA VICTORIA

Causa verdadera pena ver como, cierto sector de las masas fia la solución de nuestra guerra a fantásticas ayudas del exterior. Para ellos todo está supeditado a tal o cual gesto que hará una buena mañana, después de desayunarse, el hombre que dirige los destinos de ese o aquel pueblo, simpatizante de nuestra causa. Pero ya estamos viendo —desgraciadamente— los pobres resultados que está dando el esperar todo de los demás. No podemos imitar —por muy español y castizo que sea— a aquel idiota apodado San Isidro que, mientras dormía a pata suelta, confiaba en que los angelitos le labrasen sus campos.

En nuestra guerra hay que ser menos confiados y más prácticos. Fiando de los demás nos exponemos a que no sden un disgusto. Y, lo tendremos bien ganado, por tontos de remate. La lucha debemos ganarla nosotros mismos, en los propios campos de batalla y empujando las armas que destruirán al enemigo.

No hay fuerza humana capaz de vencer a todo un pueblo unido que lucha por su independencia y por sus libertades. Pero esa victoria va condicionada a lo que ya hemos apuntado: a la unión de todo el pueblo.

El secreto, precisamente, estriba en la unidad y penetración perfecta de los diferentes sectores que luchan para aplastar al fascismo de dentro y de fuera, al internacional y nacional.

Si el fin perseguido es el mismo no hay porqué andar des-

unidos, cada uno por su lado, como pandillas que hiciesen —como aquel generalito americano del cuento— la "guerra por su cuenta". El enemigo conoce muy bien aquella maquiavélica máxima: "divide y vencerás". Y, algunas veces parece que, en esta feliz retaguardia, estamos allanando el camino a la división soñada por los fasciosos.

La unión, tantas veces pregona, debe sellarse inmediatamente. Nuestros mismos compañeros nos están dando el ejemplo y señalándonos la ruta a seguir. En muchas fábricas y talleres se trabaja bajo el signo venturoso del enlace de las oficiales C. N. T. - U. G. T. Esto mismo —que está en el ánimo y en el corazón de todos— debe hacerse en todos los sectores de la retaguardia.

Hagamos la unidad inquebrantable del proletariado y la victoria no se hará esperar. Pensemos que la España antifascista no ha puesto en pie de guerra más que una parte muy pequeña de los efectivos con que cuenta. Mientras en el campo rebelde sienten la penuria de las levas agotadas, nosotros tenemos intactas todas las reservas. El mismo oro, seguro, en las cajas del Banco de España, es un factor que permanece virgen y que constituye el arma definitiva para vencer en la guerra. Recordemos la frase infalible de Napoleón y pensemos que las potentes baterías del dinero todavía no han sido apuntadas al enemigo.

Ante todo fíemos en nosotros mismos abandonando la cómoda posición de esperar todo de los amigos. Estos ya nos ayudarán —con más fervor— cuando vean que ganamos.

LA POLITICA ES MATEMATICA

Despejar la unidad... y despreciar los ceros

La verdadera, la única unión que hay que estrechar ahora no es otra que la unión de los trabajadores: unidad de criterio, unidad de ritmo, unidad de acción.

La política tiene mucha semejanza con las matemáticas. Se parece en muchos casos: en la proporción, en que hay políticos enteros y quebrados; en que hay décimas de prestigio que no aspiran más que a un tumulto para correr la coma, como el doctor de «Los intereses creados»; y se parecen en que la base de todo, del número y de la aritmética — y por tanto de la política — no es más que la unidad. Como en la ciencia exacta, en esta otra ciencia revolucionaria no hay más clave que la unidad, la unidad sindical, base de toda suma y de toda multiplicación igual de la fuerza de la raíz que del fruto que se consigue.

Somos la unidad y la unidad se aumenta poniéndola seguida de ceros. De ceros republicanos, de ceros comunistas, de ceros demócratas, de ceros antifascistas. Pero lo importante es la unidad de la base, la unidad sindical, la unidad de los trabajadores. Lo demás es cero.

Claro, clarísimo que muchos quieren anular la unidad, borrar del encerado nacional a la unidad y quedarse con los ceros nada más.

¿Nada más? ¡Y nada menos! A bien que no los trabajan. El cero es su arma, y su herramienta y su oficio. La nada es su esperanza. La nada es su misión y su fin. El cero es su vida.

Del mismo modo que no les importa en la nómina añadir un cero en su sitio y hacer de cien mil; tampoco les importa esgrimirlo en una estadística y añadirle..., nada, dos o tres veces un cero, una célula, una bagatela

de diez se convierte en una falanx macedónica de cien o en una legión de mil. Con un poco de ruido —anáfles, atabales, náns; chumdarata..., hojalata—, ¡ya está!

Arrichés, el saladísimo santero, definió en cierta comedia suya, sandunguera y madrilenísima, el concepto de la palabra «bagatela». Decía: «bagatela es nada... y un poquito». Eso es aquello que decimos de los «ceristas» o «cerofilos» o «cerúleos» o como se llamen estos cuyo nombre, como sabemos, empieza por c, o termina con c.

Manejar el cero aritmético es fácil; mover el cero político es muy difícil para que resulte eficaz. Lo mejor es echarle encima un poco de disciplina; es decir, que los ceros sean iguales, vacíos simétricos, y para que tengan eficacia en el mundo, que se corran a la derecha. Mientras más a la derecha, más eficaces, más implacables y más crueles.

Pero dejémoslos, y propulsemos la unidad, elogiemos la unidad, desde la base, numérica y matemática. Lo demás es nada. Ella es asta de bandera, mastil de buque, cayado de pastor seguido de muchos agujeritos donde se abelga y se representa la nada.

(De «Solidaridad Obrera».)

Por el Comité Comarcal de la C. N. T. se están reallizando trabajos para que, en fecha próxima, pueda celebrarse en nuestra ciudad un grandioso ACTO DE CONCENTRACION COMARCAL. Casi puede darse por seguro que en este acto tomarán parte los compañeros Dr. Félix Martí Ibañez y Francisco Isglesas

UN DIA Y OTRO DIA

¿UN PROBLEMA MUNICIPAL?

Gerona, por lo visto, ha aumentado su densidad de población.

Esta, al menos, es la consecuencia que se desprende cuando vemos a tantos pacíficos ciudadanos por nuestras calles, deambulantes y preocupados, levantando continuamente la vista, con peligro de ser atropellados por un ocho cilindros cualquiera.

El que viera a estos simpáticos amigos aficionados a la calle mirando continuamente a las alturas con gesto de esperanza, diría que adolecen de aficiones astronómicas exageradas.

Y no es nada de esto. Los camaradas que andan por ahí como una oveja extraviada, con ojos de comiseración, y con barba de ocho días, no son más que infatigables buscadores de piso.

Buscadores de piso que nunca encuentran piso. No se ven ya en parte alguna aquellos llamativos cartelones que expresaban la cesantía interina de alguna habitación humana. La municipalización ha acabado con los rentistas, pero también con los cartelones expresivos.

Y el buscador de piso, que ofrece a Gerona sus fuerzas y su aportación económica, se dirige al municipio con la esperanza de que los ediles encargados de proporcionar albergues le solucionen el problema.

Pero se encuentra con la desagradable sorpresa de que nadie puede sacarle de sus apuros, y el infortunado ciudadano no tiene otro remedio que reemprender sus

caminatas por nuestras calles haciéndose la ilusión de que en algún sitio va a encontrar el alegre letterito: «Es lloga», ya que casi siempre los propietarios eran catalanistas consecuentes.

Esto es, si no lo apreciamos erróneamente, lo que se llama un problema municipal, que acaso fuera conveniente resolver.

¿Existen pisos? ¿No existen? Sea como sea, es un imperativo edilicio, a nuestro modesto entender, el dar solución a la enojosa situación de muchos trabajadores que, produciendo en Gerona, se ven obligados a pasar mil apuros económicos para atender sus necesidades, y las de sus familiares que no pueden trasladarse a nuestra ciudad, lo cual, para un sueldo corriente, resulta de todo punto imposible.

MIENTRAS NOSOTROS PERDAMOS LA VIDA A LOS PIRATAS...

Bayona, 26. — La Oficina Vasca de Prensa confirma que el Consejo de Sanidad del Gobierno de Euzkadi doctor Espinosa, que en compañía de cuatro personas más fué apresado por los rebeldes al efectuar un aterrizaje forzoso en una playa gupuzcoana cuando se dirigían a Francia, ha sido condenado a muerte lo mismo que su ayudante el capitán Aguirre y el funcionario de la Delegación de Euzkadi en París, doctor Urgoiti. — Cosmos.

LOS PIRATAS EN EL MEDITERRANEO

La Prensa inglesa da la voz de alarma

Londres, 26. — Todos los periódicos comentan el hecho de que en vez de producirse la retirada de los barcos de guerra alemanes estacionados en el Mediterráneo, como se anunció insistentemente, ya ocurrido en el día de ayer, lo contrario, ya que a primeras horas de la tarde del viernes azuzaron el estrecho de Gibraltar, hacia el Mediterráneo, otros siete buques de guerra alemanes.

Se pone de relieve que, desde la toma de Bilbao, al quedar reducida en el Cantábrico la longitud de las costas leales, los alemanes han retirado de dicho mar todos sus barcos de guerra que se dedicaban descaradamente a la piratería y los han trasladado al Mediterráneo, quedando solamente en el Cantábrico los buques piratas de Franco, de las bases de Pasajes y Ferrol.

Lo que acaba de indignar es la actitud del Gobierno portugués concediendo a la escuadra alemana, a guisa de base naval de aprovisionamiento, el puerto meridional portugués de Lagos en el que se aprovisionaron mediante los servicios de un misterioso buque-cisterna, los siete barcos de guerra "nazis" que en la tarde de ayer irrumpieron en el Mediterráneo.

Al «News Chronicle» le comunicó su corresponsal en Lisboa que los barcos de guerra alemanes fueron aprovisionados en Lagos, hasta el pleno de sus depósitos, como si fueran a efectuar un largo cruceiro. — Cosmos.

Los alemanes concentran su escuadra

Gibraltar, 26. — En la tarde de ayer, y precisamente a las 13 horas y 7 minutos, cruzaron el Estrecho de Gibraltar, de oeste a este, con dirección al Mediterráneo, 7 nuevos barcos de guerra alemanes.

Se trata del acorazado «Admiral Scheer», el crucero «Nuremberg» y 5 contratorpederos.

Según los datos que se poseen alemana tiene destacadas actualmente en aguas españolas las siguientes unidades: dos acorazados de bolsillo del tipo del «Deutschland»; cuatro cruceros; nueve contratorpederos y 4 submarinos. Es decir, el grueso de la moderna escuadra alemana, con la excepción del «Deutschland» que se halla de reparación en Kiel. — Cosmos.

DEL OTRO MUNDO

¡Ha desaparecido el «Fantasma del Oeste»! — ¡Lo ha raptado don Chichi! — Se temen complicaciones interplanetarias

Estamos verdaderamente consternados. No sabemos cómo comunicar la triste noticia a nuestros lectores; pero ahora nos damos cuenta que éstos ya la conocen porque hemos tenido la debilidad de revelar en los titulares. Si, queridos compañeros, nuestro colaborador, «El fantasma del Oeste», ha desaparecido. Cuantas indagaciones hemos hecho para hallarle, han resultado estériles. Hemos registrado todos los desvíos de la casa de GERONA C. N. T., ya que sabemos lo aficionados que son los fantasmas a habitar lugares inhabitables. Se ha movlizado el personal de la Redacción, Imprenta y Administración, además de los vocadores callejeros. ¡Todo inútil!... El número de hoy tiene, forzosamente, que aparecer sin las acostumbradas informaciones sobre el magnífico «Don Chichi».

Rogamos a nuestro público tenga serenidad. Seguramente no tardaremos en saber de «El Fantasma del Oeste». Pensemos que un fantasma no se pierde tan fácilmente. ¡Serenidad!... Esta debe ser la consigna del momento. Mientras, que no se formen ni grupos ni manifestaciones. Que cada uno vaya a su casa. Nosotros — con entera responsabilidad, en estos momentos graves — iremos informando a la ciudad sobre la marcha de las investigaciones que se practican para dar con el paradero de «El Fantasma del Oeste». Cada media hora lanzaremos un boletín por la radio, para calmar la natural impaciencia de las masas. Hay que evitar, a toda costa, se produzcan alteraciones de orden público.

El muchacho encargado de llevar las pruebas a la censura, nos ha dicho que bien podría tratarse de un rapto. Un rapto efectuado por el mismo don Chichi,

en combinación con una banda de fascistas.

En este caso debemos temer serias complicaciones interplanetarias. El rapto de un fantasma ocasionará, inevitablemente, una situación de gravedad en las Cantinillas de los espíritus que pueblan las infinitas regiones del más allá.

Se espera que, de un momento a otro, será mandada una enérgica nota a Franco, por el embajador del Imperio Fantasmal. Tengamos en cuenta que don Chichi es súbdito de Franco y si vive en nuestra retaguardia es en calidad de «emboscados».

Iremos informando ampliamente a nuestros lectores.

Nota de última hora. — Estando el presente número en máquina, hemos recibido la siguiente misiva, traída por un rayo ultravioleta:

«Camarada Director: No extrañes mi ausencia. Los sábados, los fantasmas no trabajan. Estoy con los míos, corriendo una juega padre con la reina de Francia, María Antonieta — que es mujer acostumbra a perder la cabeza — en el «Cabaret de la Eternidad». Los dos estamos en un magnífico diván azul... pero no quiero entrar en descripciones. Mañana volveré a mi trabajo terreno... ¡Ah!... Puedes anunciar que voy a revelar la auténtica personalidad de don Chichi. Seré...» «El Fantasma del Oeste».

La tranquilidad ha sido devuelta a nuestros corazones. Los temores se han desvanecido. Somos felices. «El Fantasma del Oeste» continuará colaborando con nosotros.

EN AUSENCIA DEL DIRECTOR, EL REPARTIDOR NUM. 14

HOY

¡HECHOS! ¡HECHOS!

No sabemos cuál será el desenlace de la grave situación internacional. Ni nos importa.

No sabemos la repercusión que la caída de Bilbao, tendrá, tanto en el orden internacional como en el nacional. Probablemente, como cuando la caída de Málaga, no se alterará el ritmo de la guerra de una manera fundamental.

Lo que si nos interesa es señalar de un modo definitivo, cuál debe ser la posición del antifascismo, la posición dinámica que nos conduzca a la victoria.

Decimos que la suerte está echada, — como se dice para justificar resoluciones extremas —, y a grandes males, remedios heroicos. ¡Hechos! ¡Hechos!

Inmediatamente debe constituirse el Gobierno de la Victoria, el auténtico. Las organizaciones obreras que suman la casi totalidad del ejército combatiente, y del de retaguardia, no pueden estar apartadas de la dirección de la guerra y la Revolución.

Si antes fué una razón la conciencia de aquitar contenido rojón al Gobierno de la República, para ser mejor tratados por las falsas democracias europeas, hoy, que la falacia y cruel indiferencia de esos países por nuestro pueblo, se ha puesto de manifiesto de una manera elocuente ante el martirio de Euzkadi, no debe importarnos nada la opinión internacional, la opinión del enemigo.

Constituido el Gobierno que ofrezca garantías al proletariado, debe iniciarse la Movilización total de la retaguardia. Movilización que ponga todas las energías del pueblo al servicio de la guerra. La retaguardia está demasiado llena de «gepcianos» y fascistas emboscados que cobran grandes sueldos, a veces del Estado, y trabajan exclusivamente en favor del enemigo. Hay que imponer una morá de guerra y acabar con los logroeros y los parasitos. Creado el frente económico de la retaguardia, la moral de guerra necesaria en estos momentos, la victoria será nuestra a corto plazo.

LA VANGUARDIA

En su editorial de ayer:

«Corren vientos favorables para un objetivo defendido aquí repetidas veces, motivo de muchos artículos y de algunas llamadas excepcionales. El objetivo a que aludimos es la unión cordial de la clase trabajadora representada en las dos grandes Sindicatos, C. N. T. y U. G. T. Después de una etapa desagradable de recelos, discusiones y demasías de lenguaje, en que llegó a parecer imposible todo intento de acercamiento cordial, se ha llegado a un punto de serenidad que ha hecho posible el inicio apacible de unos diálogos entre representantes de ambas Organizaciones, que pueden — y así lo deseamos — traducirse en realidades venturosas. Muchas veces se ha subrayado lo absurdo de que una unión lograda, por la base, en una porción de industrias y talleres, donde los obreros de la U. G. T. de la C. N. T. trabajan en perfecta armonía, no pueda realizarse con plenitud en toda la extensión de ambas Organizaciones. Este absurdo mantenido a lo largo de once meses, y en algunas temporadas agudizado a extremos inconcebibles, está, al parecer, en camino de ser destruido.»

Porque, entendiéndose bien; estando equilibradas las fuerzas contendientes como lo demuestra la duración de la lucha, la guerra la ganará quien tenga la retaguardia más unida, la economía más sólida. Hay que movilizar, pues, la retaguardia, y fiar en nuestra propia fuerza. Y, como ya hemos dicho antes: la suerte está echada. Vamos a vencer, o a hundirnos en la devota, pero ero sí, ardemos, que arda hasta la Biblia.

¡Hechos! ¡Hechos! FRANCOTIRADOR

COMBATIENTES Y PRODUCTORES quieren ganar la guerra para que triunfe la REVOLUCION; quieren la unidad del proletariado para la victoria; quieren una retaguardia unida, movlizada moral y económicamente, en pie de guerra y libre de toda posibilidad de traición. COMBATIENTES Y PRODUCTORES están por la acción, por la rápida acción que exige esta hora grave. ¡MOVLIZACION DE LA RETAGUARDIA! ¡SOLO LOS HECHOS FORJAN LA VICTORIA!

ALCALDIA DE GERONA

SERVICIO MILITAR

AVISO URGENTE

La Caja de Recluta número 29 (Gerona), en cumplimiento de lo dispuesto en la Orden General del Ejército del Este, fecha 22 del corriente, ordena a esta Alcaldía, disponga la incorporación a dicha Caja para la concentración total y destino a Cuerpo, de los individuos pertenecientes al remplazo de 1933 y cupos de esta ciudad, lo que deberán verificar los interesados, en la forma siguiente:

REEMPLAZO DE 1933

«Día 28 de junio. — Todos los individuos útiles, de ARTILLERIA y SANIDAD.

Día 29 de junio. — Los INGENIEROS e INTENDENCIA.

Día 1 de julio. — Los de INFANTERIA.

Los que pertenezcan a otras Cajas y residan en esta ciudad, se presentarán el día 28 del corriente, precisamente.

Todos vendrán provistos, de su Cartilla Militar, a fin de anotarles el Cuerpo de destino.

Quedan exceptuados de efectuar su incorporación:

Primero. — Los que se hallan prestando su servicio en el Ejército, Carabineros, Seguridad, Vigilancia y Policía.

Segundo. — Los inútiles y Servicios Auxiliares a Retaguardia. (Estos últimos se avisará el día de concentración).

Tercero. — Los movilizados en Industrias de Guerra.

Cuarto. — Personal de Comunicaciones (Correos, Telégrafos, Radio y Teléfonos).

Lo que esta Alcaldía, hace público por medio de este aviso, para conocimiento de todos los interesados pertenecientes a dicho remplazo y fines de exacto cumplimiento.

Gerona, 25 de junio de 1937.

El alcalde
P. CERESO

TEATRALES

En el Teatro Municipal, tuvo lugar, el viernes, una nueva interpretación de «L'Hostal de la Gloria», de Segarra, a cargo de la aplaudida compañía amateur «Amics del Teatre», que con tanto acierto viene dirigiendo Carlos Gispert.

De la obra, conocida sobradamente por el público de Gerona por las muchas veces que ha sido interpretada en el escenario de nuestro primer teatro, no hablaremos de ella.

Y por ello pasamos a la magnífica interpretación que los personajes y del conjunto de las escenas que realizaron los artistas que componen «Amics del Teatre».

En primer término, debemos destacar la superior encarnación que de «Gloria» hace Angeles Llinás.

Siente, la intérprete, la emotividad que en las diversas situaciones, sentimentales y humanas, que encierra el personaje central de la obra tiene que hacer vibrar su ser, y, por sentirlo, dió la impresión de realidad, al espectador, y, más en su favor, debemos hacer constar que, por ser verso su ambiente, supo dar expresión, por la buena dicción, a la inspiración del poeta creador.

En varios momentos fué aplaudidísima, con merecimiento, por el público.

Dolores Casas, la característica insustituible, única dentro del teatro amateur, demostró ser eso, y su interpretación fué tan consciente y toda con cariño, que supo adentrar al público el carácter parlanchín, de cabeza vacía, con unos ribetes de «esforritismo» que no llegan a disimular su procedencia falsa, como también la ligereza de su alma que intenta disimular bajo la capa de unos sentimientos religiosos, de la ridícula «Sra. Flora», logrando tan bien hacer sentir lo chispeante del tipo, que el espectador rió de buena gana y aplaudió a gusto a nuestra gran característica.

Rocera, encarnada con naturalidad y acierto que despertó el desprecio, que su acción de robar el afecto del marido a su hermana «Gloria», y la repulsión en la concurrencia, lo que da la sensación de realidad que supo darle a su papel la simpática actriz Carmen Subirós, y por lo que merece, como lo logro, el rubricado del aplauso.

La ingenua «Angeleta» fué muy bien interpretada, poniendo en el trabajo su cariño y su empeño, por Josefa Almeda, al igual que María Lum, supo sacar todo el partido posible del no muy grato papel de «Gertrudis».

De los hombres, diremos, brevemente, por ser ya conocidos de nuestro público sus muchas dotes, que, como siempre, ya que no es posible mejor interpretación en ninguno de los personajes que se le confía. José Planas creó el difícil — por la variación sentimental que experimenta en el curso de la obra — papel de «Andreu»; que «Rupit», fué ajustado con acierto por José Parera; que Arturo Lluset, supo exprimir toda la gracia del gusto al público; que Carlos Gispert, cuya labor artística, personal y directiva, tantos plácemes ha merecido (y merece) «Forcadell» y Juan Trias, «Torelló», sacaron todo el partido de sus respectivos papeles, y con la actuación realizaron el conjunto de las escenas que actuaron, y que «Setper Vuit» y «Samaló», fueron bien sacados por Enrique Turón y José Vargas.

En resumen: que la nueva actuación de los «Amics del Teatre» — como siempre, de cara a un fin benéfico, y esta vez era de ayuda a Euzkadi — ha constituido un nuevo éxito rotundo a su favor, y que ha dejado en el público de Gerona el recuerdo de las cosas gratas, a las cuales se espera ver nuevamente.

Credito, compañeros «Amics del Teatre», vuestra labor artística es

formidable y efectiva y por ello sois merecedores del gusto con que se os ve, y del aprecio que habéis sabido ganáros en los públicos.

Nuestro pláceme por ello, ya que nos alegra saber de un grupo artístico que comprende la enseñanza cultural y humana que su labor representa y que, con verdadero afecto, lo realiza para llevar su grano de arena a la labor social para el pueblo trabajador, tan desinteresadamente como lo hacéis vosotros, «Amics del Teatre».

ORZY MARY

Sindicato Unico de Espectáculos Públicos

C. N. T. A. I. T.

Cartelera para hoy

Domingo, 27 de junio de 1937

Tarde, a las 3 y noche a las 9'30:

(Salones controlados)

Salón Durruti

La gran superproducción de Metro Gowlyn,

VIVA VILLA

por Weiland Beery.

El interesante film de Warner Bros.

EL CAMPEON CICLISTA

por Joe Brown y Maxine Doylee.

El magnífico dibujo de Artistas Asociados:

MICKEY Y EL GIGANTE

Teatro Albéniz

La emocionante superproducción Warner Bros:

CONTRA EL IMPERIO DEL CRIMEN

grandiosa interpretación de James Cagney.

La preciosa superproducción de Metro Gowlyn:

ENCADENADA

por Joan Crawford y Clark Gable.

El magnífico dibujo de Artistas Asociados:

MICKEY Y EL GIGANTE

Sala Bakunin

La colosal superproducción de Artistas Asociados:

TIEMPOS MODERNOS

la más grande creación del sin igual Charlot.

El maravilloso film de Warner Bros:

DESFILE DE CANDILEJAS

por el formidable James Cagney.

El divertido dibujo de Artistas Asociados:

MICKEY CABALLISTA

Es un deber de todo buen proletario el ayudar a la instrucción propia y de sus compañeros.

Por esto, camaradas, os pedimos vuestro apoyo para el Ateneo confederal, ya que en fecha próxima va a empezar el ciclo de conferencias a cargo de compañeros especializados en las disertaciones científico-sociales.

No retardéis, trabajadores, la ayuda a la obra a realizar, inscribiendo vuestra tarjeta de socio en el Ateneo Confederal.

Podéis hacerlo en la Conserjería del propio Ateneo.

Creedlo, compañeros «Amics del Teatre», vuestra labor artística es

Información de Barcelona

El Gobierno de Cataluña, en crisis

Tal como se esperaba, ayer, el presidente de Cataluña, hizo público que el Gobierno autónomo está en crisis, anunciando que mañana habrá nuevo Consejo

Barcelona, 26. — Ya dijimos en ediciones anteriores que la crisis estaba latente y que no había de tardar muchos días en hacerse pública. Por otra parte, la nota facilitada a la Prensa después de la reunión del Consejo celebrada anoche es lo bastante explícita para suponer que el problema político había de abordarse en seguida.

El amplio voto de confianza al presidente para que cuando lo crea oportuno haga pública la resolución adoptada, no es otro que el que se refiere a la provisión de los cargos de los consejeros puestos a disposición de S. E., o sea el planteamiento de la crisis total.

El presidente recibió a los periodistas en la Presidencia, manifestándoles lo siguiente:

—Se ha declarado la crisis. Se declaró en el Consejo de ayer, y

a eso se refería, como es de suponer, el último párrafo de la nota oficiosa que fué facilitada a la prensa.

Tenia un voto de confianza para hacerla pública para cuando lo creyese conveniente. He hecho ya algunas gestiones. Esta crisis ha de ser resuelta no solamente a la luz pública, sino que ha de solucionarse rápidamente.

Esta tarde le dedicaré a poner en orden diferentes cosas urgentes y a celebrar algunas entrevistas, entre ellas con el embajador de España en Méjico, mi antiguo e ilustre amigo Gordón Ordás, que está ahí, en mi despacho, pero con quien tengo que hablar más extensamente esta tarde.

A las ocho y media hablaré por radio y mañana durante todo el día celebraré las consultas. Y el lunes habrá nuevo Gobierno. —Cosmos.

MANIFESTACIONES DEL EMBAJADOR EN MEJICO, GORDON ORDAS

Barcelona, 26. — Después de dictar a los informadores el señor Compañys las palabras que quedan transcritas, fué presentado a los informadores por el Presidente de la Generalidad el embajador de España en Méjico, señor Gordón Ordás, el cual saludó afectuosamente a los informadores y contestando a preguntas que se le hicieron dijo que él no podía hacer manifestaciones y que, como yo dije a los periodistas de Madrid y Valencia, cree que la misión de un embajador es ver, oír, callar.

Ante la insistencia de los periodistas con respecto a la actitud de Méjico, dijo que nunca podrá ser bastante considerada la ayuda que este país ha prestado a la España leal. Todo cuanto se diga es poco.

Todo el pueblo de Méjico está al lado de la causa de la España republicana y en cuanto al Gobierno ha ayudado moralmente y en forma tan extraordinaria que ya se sabrá en su día. Méjico ha sido el único país que ha hecho manifestaciones públicas a través de su Gobierno, lo cual puede decirse que ha sido una heroicidad de absoluta adhesión y penetración con nuestra causa. Su propósito de ayudarnos, es firme.

Algún día —repitió— se podrá saber todo lo que ha hecho este noble pueblo mejicano por la España republicana, a pesar de que el mayor enemigo con que hemos tropezado allí han sido españoles adinerados. El señor Gordón Ordás, después de estas breves manifestaciones se despidió de los periodistas, ofreciéndose a ellos en cuanto pueda serles útil en el alto cargo que desempeña.

Se le preguntó si estaría muchos días en Barcelona, contestando que no podía decirlo concretamente, por que dependía, en primer lugar, de las conversaciones que ha de sostener con su entrañable amigo, «para mí más amigo que Presidente», el señor Compañys.—Cosmos.

La justicia popular

LOS JUICIOS DE AYER

Barcelona, 26. — Se ha celebrado hoy la vista de las siguientes causas:

Tribunal Popular número 1. — Doble asesinato. — Vióse la causa seguida contra los hermanos Martín, Juan y José Jorba, acusados de dicho delito en las personas del matrimonio Antonio Guixá Torres y Teresa Fort Ballester.

El hecho ocurrió a las seis de la mañana del día 2 de enero próximo pasado, en el kilómetro 3 de la carretera de Pera, siendo muerto a machazos el referido matrimonio. Luego, para simular un accidente despeararon el carro donde colocaron los cadáveres.

Juan y José Guixá Jorba, hijos políticos del matrimonio referido, guardaban a estos resentimientos por motivo de intereses que por conveniencias de momento disimulaban pero no obstante aparecían con frecuencia dando lugar a discusiones motivando que Juan abandonara la casa de sus suegros donde él y José vivían. En los tres hermanos surgió la idea de matar a los suegros del Juan y del José, y sabiendo que todos los sábados el matrimonio iba desde su casa «Can Reró», de Esparraguera, al mercado de Olesa de Montserrat, les esperaron y cometieron el hecho.

Los procesados han negado su participación en el crimen.

Han comparecido catorce testigos y dos peritos médicos. Las pruebas de cargo no han sido fehacientes. A pesar de ello, el veredicto del jurado ha sido de culpabilidad para Juan y Martín Guixá y de inculpabilidad para el José Guixá.

El tribunal de derecho ha condenado al Juan Guixá, apreciando la agravante de parentesco, a dos penas de trece años, seis meses y un día de reclusión cada una, y a Martín Guixá a dos penas de doce años y un día de reclusión cada una.

José Guixá ha sido absuelto.

Tribunal Popular número 2. — Ocupó el banquillo Eufrasio Marina Jauregui, acusado de tenencia ilícita de arma.

El veredicto fué de inculpabilidad y la Sala absolvió al procesado.

Tribunal de Urgencia número 2. — Empezó la vista de la causa seguida contra Carlos García, acusado de defecto al régimen. Fué suspendido por incomparecencia de un testigo.—Cosmos

SEÑALAMIENTOS PARA MARIANA LUNES

Barcelona, 26. — Tribunal Popular número 1. Vista de una causa por lesiones contra Rafael Díaz. Tribunal número 2. Juicio por estafa contra Emilio Serrano.—Cosmos.

Orden Público

DISPOSICIONES ACERCA DE LOS DETENIDOS GUBERNATIVOS

Barcelona, 26. — El presidente del Tribunal de Casación de la Audiencia, José Andreu, en conversación que ha sostenido hoy con los periodistas, les ha indicado que, de conformidad con la circular del día 19 último del ministerio de Justicia, referente al problema de los detenidos gubernativos, circular hecha suya por la consejería de Justicia, se ha dirigido a los directores de las cárceles de esta ciudad, a fin de que en el plazo de setenta y dos horas le den una relación de todos los detenidos que allí existan, haciendo constar en cada uno de ellos que no se hallen cumpliendo condena, o a disposición del Tribunal y las causas que motivaron su encarcelamiento.

Si en las listas que se reciban en la Presidencia existen detenidos gubernativos que lleven más de 30 días de cárcel — como seguramente existen en las cárceles de Barcelona — se remitirán con sus antecedentes a disposición de los respectivos Tribunales.

Con esta disposición, las detenciones gubernativas no podrán prorrogarse más de treinta días, excepto los detenidos por espionaje o prisioneros de guerra. —Cosmos.

DETENCIONES VARIAS

Barcelona, 26. — Fortián Teixidor, Juan Torné, Domingo Sabaté y José Llinn fueron detenidos en Ribas de Freser, porque intentaban pasar la frontera sin poseser autorización para ello. Fueron trasladados a esta Jefatura de Policía.

Se encuentran detenidos en la Jefatura de Policía, por orden del jefe superior, cinco alemanes de 21 a 23 años de edad, que fueron encontrados escondidos en una casa de esta ciudad, y los cuales no supieron explicar a qué se dedicaban.

Por denuncia recibida del alcalde de Dos Rius, fueron detenidos tres individuos, los cuales se habían apoderado de 2.000 kilos de patatas de un colectividad de aquella comarca.

En poder de los detenidos fueron halladas 16 escopetas, las cuales fueron incautadas por la policía.

—Anoche ingresaron en los calabozos de la Prefectura de Policía 7 detenidos en la frontera, los cuales hacían diversos viajes a Francia y que se teme estén complicados en algunos hechos que se están aclarando.

En poder de los detenidos se encontró una crecida cantidad de metálico.

RADIO PRENSA INTERNACIONAL

Lo que piensa del fascismo el coronel Knox

El coronel Knox, que termina por un viaje en Francia, una encuesta en Europa, es una de las personalidades políticas americanas más salientes. Director del «Chicago Dayly News», fué elegido por el partido republicano, como candidato a la vice-presidencia durante las últimas elecciones, en el curso de las cuales, al lado de Landon, afrontó el tandem Roosevelt-Garner.

Es un convencido adversario de la política rooseveltiana. Fué apoyado por todos los elementos conservadores y capitalistas americanos. Su condenación del fascismo, después de una encuesta sobre lugar y de una entrevista con Mussolini, tiene mucho más valor. Reproducimos los extractos de su testimonio imparcial publicado en el «Chicago Daily News»:

«El obrero italiano. — El standard de vida del obrero italiano que ha sido siempre muy bajo, ha descendido constantemente debajo el régimen de la economía fascista y continúa disminuyendo aun hoy.

Los cuadros de salarios tomados como ejemplo han sido estaquero tuvo lugar en 1936, seguido de un nuevo aumento de diez por ciento después del aumento del diez por ciento sobre los salarios ciento fijado por el Duce a principios de mayo último. Pero en el periodo de dos años que comprenden este doble aumento de salarios, el coste de la vida para el obrero italiano ha sufrido un aumento de 42.7 por ciento. De modo que el salario efectivo ha sufrido una reducción sobre el poder de compra de aproximadamente 20 por ciento, de donde una nueva caída en el standard de vida del obrero italiano.

Es indudable que el gobierno se da cuenta del significado de estas cifras, por cuanto ha prohibido a los funcionarios italianos la divulgación de informaciones económicas.

En suma, desde que la organización social ha quedado sujeta a la política y al gobierno, ha perdido su independencia, el derecho a la huelga. Está, pues, bajo un control arbitrario de los políticos para los salarios y las horas de trabajo. Y desde hace varios años el standard de vida del obrero va en persistente baja.

Pa patronal. — La libertad de acción de los obreros fué destruida pero también la libertad de acción de los industriales. Los unos y los otros se inclinaron ante los poderes dictatoriales que se atribuyó Mussolini.

Los grandes industriales hallaron en el fascismo, una escopatoria para sus conflictos con sus obreros, pero encontraron también la esclavitud para toda la industria bajo el yugo de una máquina que habían contribuido a crear.

El sistema corporativo. — Hay algo que decir que no ha sido muy divulgado, y es que el sistema corporativo italiano es un poco más que un cascarón, es un pretexto para cubrir el verdadero control

político ejercido por la organización política de la que Mussolini es el verdadero jefe, así como también el jefe oficial. Era preciso hallar una envoltura para disfrazar este control político del comercio y de la industria. Para ello se creó e instaló el sistema corporativo.

En el curso de una conversación que sostuve con Mussolini, traté de poner en claro el funcionamiento del sistema corporativo. Recibí sólo una breve respuesta: este sistema era necesario para hacer frente a las condiciones italianas. Evidentemente, el Duce no estaba dispuesto a perder su tiempo en cuestiones «no esenciales».

El arte de burlar la vigilancia

Está visto que los barcos del control no sirven para nada, pues según las revelaciones sensacionales del «Daily Herald», continúan los envíos en gran cantidad de gases asfixiantes que Italia suministra a los insurrectos. Según las informaciones del corresponsal de dicho periódico en Gibraltar, es el barco español «Marqués de Comillas» el que asegura los transportes. Este barco ha sido completamente transformado: se le ha quitado una de sus chimeneas, se ha borrado su nombre con una capa de pintura. Al salir de Cádiz, el barco ondeaba la bandera de los insurrectos españoles, hasta después de haber dejado atrás a los barcos del control. Desde este momento, el barco bate el pabellón italiano y va entonces escoltado por dos destructores italianos. El cambio de bandera se hace de la misma forma durante el viaje de regreso.

El «Marqués de Comillas» ha entrado en el puerto de Cádiz el 17 de mayo con un pesado cargamento de gases asfixiantes italianos. Otro barco italiano, el «Liguria», de 17.354 toneladas, conduce regularmente a Cádiz cargamentos de material de guerra.

Un muelle especial del Arsenal de la Carraca, provisto de un ferrocarril especial, está reservado para los italianos y los alemanes que desembarcan en Cádiz. A ningún barco extranjero le está permitido aproximarse a este muelle especial. Los barcos de guerra alemanes desembarcan a intervalos regulares, gran número de hombres vestidos de paisanos, de los cuales todo el mundo sabe que son aviadores y especialistas de artillería anti-aérea y anti-tanques. Después de haber desembarcado, estos hombres montan inmediatamente en camiones militares alemanes, escoltados por motocicletas alemanas armadas, y son transportados a Sevilla.

«El Marqués de Comillas» y todos los demás barcos procedentes de los brocs italianos han desembarcado las tropas árabes. Estas descauciones especiales a la llegada embarcan siempre durante la noche y son inmediatamente transportadas más lejos por trenes que ya se encuentran en el artilén.

GAGETILLA LOCAL

Centre Sanitari Intercomarcal

Havent efectuat el director del Centre Sanitari Intercomarcal una visita d'inspecció a la Piscina de Girona, acompanyat del químic municipal, hom feu constatar el seu perfecte estat i funcionament sanitari.

Girona a 26 de juny 1937.

D'INTERES PER ELS ENVIOS A MADRID

Es recomana a tots els Comitès, Corporacions, particulars, etc., etc., que envin comissions a Madrid per fer lliuraments de quèviures i altres articles de primera necessitat, tant pels que lluiten a les trinxeres com per la població civil, que en arribar a la capital es posin en contacte amb la Delegació del Comissariat de Propaganda de la Generalitat, carrer Serrano, núm. 18, on se'ls donarà tota mena de facilitats per ajudarlos en llur tasca.

AVIS IMPORTANT

La Conselleria de Cultura i Propaganda fa avinent que ha rebut unes targetes que la Conselleria de Defensa de la Generalitat ha editat, amb la finalitat, de facilitar noves dades que lluiten als fronts antifeixistes als seus familiars.

Aquesta tarja només s'ha de fer que omplir-les i adreçar-les, sense cap segell, a la Conselleria de Defensa, on seguidament eis hi donaran totes les dades que sollicitin.

Es posa en coneixement de tots els ciutadans que en necessitin que poden passar per la Portella d'aquest Ajuntament, en la qual eis hi serà lliurada.

C. N. T. A. I. T.

Los camaradas de la UNION DEL ACIDO CARBONICO ofrecen al público en general el único ACIDO CARBONICO NATURAL que se produce en España.

Plaza General Marvá n. 4 Teléf. 173 GERONA

Toda deficiencia que nuestros suscriptores noten en el reparto de «Gerona CNT» pueden comunicarla a la Administración, para ser subsanada rápidamente.

Utilizar el teléfono 597.

VIDA SINDICAL

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS

Se personarán en esta Federación, para comunicarnos un asunto que les interesa, y cual conocimiento es de urgencia se enteren, los compañeros siguientes:

Pedro Martí Font, de Palamós. Jaime Sabat Orihuela, de Vilanova de la Muga.

Elias Siakki Gamunt, de Gerona. José Gabrin Vilare, de Guixóles. Francisco Vila Ferrer, de Gerona. Fladimiro Busquets Torres, de Forns de Sacalú.

Miguel Teixidor Planeña, de Begudá. José Peracaula Pascual, de Gerona. Rafael Calvet Ballell, de Farnés de la Selva.

Antonio Amal Felés, de Lleivant de Mar. Francisco Soler Aiguader, de Cicart.

ASESORIA JURIDICA DE LA ORGANIZACION

La misma pone en conocimiento de todos los Sindicatos de esta zona, que queda abierto el despacho en el edificio de la Federación Local de Sindicatos Unicos de la C. N. T., a fin de atender todas las consultas y tramitar todos los casos que los

Sindicatos tengan a bien poner a nuestro estudio o ejecución.

Las horas de consulta de esta Asesoría serán de 11 a 1, de la mañana, y de 6 a 8 de la tarde.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE DISTRIBUCION Y LA ADMINISTRACION

El próximo viernes, día 2 de julio, tendrá lugar reunión general en el local del Ateneo Confederal, y a las 9 y media de la noche a fin de concretar sobre el siguiente

ORDEN DEL DIA

Primero. — Lectura sobre la estructuración del Sindicato de Industrias y de sus Secciones.

Segundo. — Nombramiento de Mesa.

Tercero. — Lectura de los Estatutos.

Cuarto. — Nombramiento de los compañeros que deben ocupar los cargos de Presidente, Secretario, Cajero y Contador del Sindicato de Industrias.

Quinto. — Orientaciones sobre el desarrollo de las Secciones y constitución de sus puntos.

Todos los que han de formar este Sindicato, deben asistir a esta reunión.

SINDICATO DE SANIDAD

Para mañana, lunes, día 28 se anuncia la celebración de la reunión del Sindicato de la Industria de Sanidad, a fin de proceder al nombramiento de los cargos de su Junta.

A tal efecto se acuerda a todo el personal que debe integrar dicho Sindicato de la necesidad de que no dejen de asistir a tal reunión.

Tendrá lugar a las 10 de la noche en el Salón de actos del Ateneo Confederal.

SINDICAT UNIC DE L'EDIFICACIO, FUSTA I DECORACIO DE GIRONA

Es convoca per a demà difuns dia 28, a les 6 de la tarda, a l'Ateneu Confederal, a la Secció de Paletes, Manobres i Annexes, per a anar a l'elecció i nomenament dels companys que hauran de formar part del Consell Tècnic de la secció.

Per la Junta de l'Edificació, Fusta i Decoració,

El Secretari

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

EL "CABO PALOS", HUNDIDO CERCA DE ALICANTE

La piratería internacional, abusando de la pasividad de las naciones democráticas, sigue torpedeando con crueldad nuestros buques mercantes

Perecen cinco tripulantes

Paris, 26.—Comunican de Valencia que a cuatro millas al norte de Alicante, un submarino extranjero ha torpedeado, hundiéndola, a la motonave de la flota mercante española «Cabo Palos». Han fallecido cinco de los tripulantes y los 45 restantes han llegado en bote a Alicante, donde han sido solícitamente atendidos.—Cosmos.

DESDE EL MICRÓFONO DE LA GENERALIDAD

Companyns habla de la crisis y del momento político

Barcelona, 26.—A las ocho y media de la noche, el Presidente de la Generalidad, Luis Companyns, ha pronunciado ante el micrófono de las emisoras barcelonesas, para ser retransmitida a todas las emisoras catalanas, la siguiente alocución: «Como he dicho este mediodía a la prensa, se ha declarado la crisis. Como se recordará, el actual Consejo dimisionario, nació en circunstancias graves y dolorosas y con la significación provisional que le daba su propio momento y su constitución reducida, que se concentraba en una misión, funciones de Departamentos diversos.

Sostenidas últimamente, he recibido las líneas programáticas de organismos políticos o sindicales mayoritarios. Pero no es el momento de discutir la redacción de un párrafo ni el sentido, la intención o el matiz de una frase, que nos lleve a un proceso de la crisis, largo y enojoso. El programa tiene que ser el objetivo básico de la guerra. El deber es una. Responsabilizar a todo el mundo y limpiar la retaguardia. Victoria se llama disciplina, valor, unidad y leal y fecunda colaboración. Un Gobierno que haga cumplir sus disposiciones. Un Gobierno en el que cada componente es libre de votar o de retirar su concurso; pero mientras esté allí, ha de acatar y servir con lealtad, los acuerdos, disposiciones o decretos que se adopten.

He dicho que no hace falta un programa amplio, pero me adelanto a señalar de lleno una afirmación: la dirección de la guerra, corresponde al Alto Mando de la República, en relación con todas las necesidades de todos los frentes. El Orden Público, ha de mantenerse asimismo bajo la responsabilidad del Gobierno central, que dispone ahora aquí, de medios que no tenía Cataluña. Se gestionará la devolución del Orden Público y mientras perdure la actual situación interna, como después y siempre, mantendremos un leal y abnegada colaboración con el Gobierno de Valencia, en la empresa histórica de vencer al fascismo y el nuevo Consejo, al expresar su condenación por el movimiento del 3 de mayo, de consecuencias tan lamentables como dolorosas, ha de contribuir a que jamás pueda reproducirse. El nuevo Gobierno, ha de ser el de la segunda etapa constructiva y del Gobierno de la ofensiva arrolladora en nuestro frente de Aragón.

Sin embargo, el Consejo dimisionario ha realizado una labor silenciosa y fecunda, que ha contribuido a prolongar su existencia. Pero quiero hacer presente que la crisis se ha producido en momentos en que las circunstancias lo han hecho preciso porque coincidieron en aprovechar la oportunidad del planteamiento del problema, las fuerzas que cooperaban en el Gobierno. Pero la interinidad no podía prolongarse por razones múltiples que se juntan en deber patriótico y de circunstancias un Gobierno de amplitud, robustez, dinámico y prestigioso que pueda producir el rápido y entusiasta levantamiento de recursos y energías espirituales y materiales de Cataluña. De un Gobierno que responda a nuestra hora histórica. De un Gobierno de guerra, con los objetivos de guerra y para ganar rápidamente la guerra.

Las conquistas de la clase proletaria, que son el motor de la victoria y han de ser mantenidas con la firmeza de una realidad profunda, capacitada y constructiva, porque así responde a la significación básica de la lucha y es justo y es legítimo. Pero no se puede operar sobre la cara viva de nuestro pueblo ni forzar sus características por coacciones y amenazas. Ha de ser respetada la libertad de trabajo y es necesario que nuestros campesinos, que aman y sudan la tierra que trabajan y la clase media, en general, de la ciudad y del campo, encuentren en el respeto, la ayuda y el estímulo a que les da derecho su aportación a la guerra y a la lucha contra el frente internacional, contra todos los elementos de la barbarie, congregados en torno del emblema del fascio.

Cataluña se pone en pie de guerra y procurará mantener celosamente su confianza y convivencia con las disposiciones de toda la formación antifascista. Nuestro pueblo dará ejemplo de sacrificio y de heroísmo y al lado de los gloriosos combatientes de toda la República, ganará la guerra por el triunfo de todos los principios eternos de la libertad y de paz. Hemos de hacer, pues, un último y definitivo esfuerzo que sitúe el nombre de nuestra tierra a la altura de las grandes gestas históricas. Hemos de producir un impulso automático y espiritual con toda la energía de nuestra raza y hemos de situarnos en el terreno de las realidades sin perder un minuto. Movilización general; fortificación en todos los órdenes. Actitud decidida contra todos los que se aparten de las normas que dicte el Gobierno. Suspensión de los diarios o publicaciones que fomenten las luchas en la retaguardia. Menos carteles; menos papeles; menos discursos; menos literatura y más actividad creadora y orden para saber administrarla.

Declarada la crisis, empezaron inmediatamente las consultas y deseo que la tramitación sea rápida, clara y a plena luz. En el curso de las crisis abiertas desde el 19 de julio, el Presidente recogió las indicaciones y los consejos de los sectores políticos y sindicales y los acuerdos de las fuerzas mayoritarias. En las consultas que ahora van a abrirse ampliamente las he de atender porque, como en ninguna otra ocasión, necesitaré ahora respuestas diáfanas que expongan el pensamiento, sin ambigüedades de expresión ni de concepto y que comprenda el alcance y representación del nuevo Consejo y las directivas esquemáticas y previas de la labor a realizar. No hablo de programa. Otras veces se han pasado horas y horas discutiendo párrafos y palabras, mientras enfrente tenemos al enemigo en plena fiebre de ofensiva y organización. En conversaciones

Es un deure de tot confederat apoiar els seus centres culturals. A l'Ateneu Confederal es començaran en breu els cicles de conferències sobre orientació instructiva històric-revolucionària amb relació a l'evolució geogràfica. Assiatiu hi i col·laboreu a la seva difusió, contribuïnt al sosteniment del vostre Ateneu Confederal. A la Consergeria del mateix podeu sotscriure la tarja de soci. No retardeu, treballadors, el vostre apoi.

Ejército del Este

EL COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

Barcelona, 26.—Comunicado oficial de anoche, del jefe del Ejército del Este al Presidente de la Generalidad: «Nada digno de mención hasta la hora de facilitar este parte.—Cosmos.

EL PARTE OFICIAL

Madrid, 26.—Parte oficial de Guerra, facilitado por el ministerio de la Defensa Nacional, a las 20 horas y transmitido por Unión Radio Madrid, a las 22'30 horas.

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Escasa actividad en todos los frentes, registrándose, únicamente, fuego de mortero y de fusil, en algunas sectores, sin consecuencias.

NORTE, Vizcaya.—Fuerzas de la octava brigada de artillería, atacaron a una columna enemiga que se dirigía a Galdames, causándole más de 200 bajas. Continúa la reorganización de nuestras fuerzas en las nuevas líneas que les han sido señaladas.

Santander.—Segue advirtiéndose la llegada de fuerzas enemigas al sector de Villarcayo Espinosa. En Oviedo y en el Escampero, efectuó una descubierta en el sector de Puerto Pino, recogiendo 30 cadáveres, bombas de mano y otros efectos. Se pasaron varios soldados con armamento.

SUR.—En el frente de Almería, nuestras tropas realizaron dos golpes de mano en las inmediaciones de Velez de Benaudella y posiciones de La Ventilla y Conjuro, castigándose duramente al enemigo al que fueron inutilizados dos cañones, un coche ligero y dos camiones, capturándose varios prisioneros, entre los cuales, un alférez de ingenieros. En los demás frentes, sin novedad.—Cosmos.

LOS GUBERNAMENTALES INGLESES NO RESPONDEN AL ESPIRITU DEL PUEBLO INGLÉS

Londres, 26.—En relación con los resultados prácticos del debate de ayer en la Cámara de los Comunes, se considera que son malos en lo que se refiere a la guerra civil española. Se pone de relieve que el Presidente del Consejo Neville Chamberlain estuvo excesivamente frío y transigente con la acción intervencionista de Italia y, sobre todo, de Alemania; que las oposiciones rayaron a gran altura defendiendo a la España demócrata y que el señor Eden sirvió de fiel de la banza adoptando su ya clásica posición enigmática que tantas censuras le está valiendo. Se hace resaltar que los párrafos del discurso del Premier tratando de absolver al Reich de sus actos provocativos, tuvieron la virtud de levantar en la Cámara verdaderas tempestades de protesta, cosa verdaderamente desaconsejable en el Parlamento de Londres, por lo que se deduce que la causa española ha ganado mucho ambiente en la Cámara de los Comunes y, por consiguiente, en la opinión pública británica. En general se tiene el convencimiento de que el tan esperado debate de ayer no ha arrojado la menor luz.—Cosmos.

INGLATERRA DA FACILIDADES

Paris, 26.—Se informa de fuente responsable que Inglaterra no pondrá objeciones de ninguna clase a la presencia de observadores neutrales en sus buques de guerra en funciones de control. Para tolerar la presencia de tales observadores, el Almirantazgo británico ha ordenado la retirada de seis buques de gran tonelaje de las costas de España para sustituirlos por unidades menores.—Cosmos.

¡A confesión de parte!

DIEGO HIDALGO, EX-MINISTRO RADICAL, ENJUICIA EN UNA CARTA, AL "CAUDILLO" FRANCO

Madrid, 26.—«La Libertad» publica una carta del ex ministro radical Diego Hidalgo, que ha remitido en el mes de mayo a un amigo y correligionario suyo que reside en Suiza, que dice así: «A un amigo como usted yo no le puedo ocultar la verdad. Franco, que es inteligente, hubiera servido para el caso de un triunfo rápido, como esperábamos; pero no sirve para una resistencia larga. Carece del temperamento que necesita un caudillo; y resulta que mientras los falangistas se le burlan, ni los tradicionalistas ni los alfonsinos ni a los mismos militares les ofrece confianza.

¡Hay que ver las cosas que me decía Cabanellas aún no hace quince días de él! Como elemento director no puede ir a ninguna parte.» Y March, que es el verdadero cerebro que tenemos, está trabajando para que se quede jefe de Estado, o sea figura representativa, y se nombre un gobierno presidido por una verdadera capacidad. Pero lo malo es que esta capacidad no se ve por ninguna parte, de no ser el mismo March, que ya comprenderá que es imposible. Porque Juan March sí que es inteligente de verdad. Asonbra su capacidad de comprensión, de trabajo y hasta de resistencia física, que son enormes.

Bien puedo decir que sin March todo lo hubiéramos perdido ya. No crea usted que le exagere al decir esto. Cuando algún día podamos hablar de palabra, le explicaré por qué si Italia y Alemania siguen ayudando al movimiento se le debe a March. Estoy seguro que los mismos italianos y alemanes que actúan en España opinan como yo sobre él.—Cosmos.

Puntualizando

UNA ENERGICA NOTA DE LOS GOBIERNOS DE INGLATERRA Y FRANCIA, AL DE ITALIA

Londres, 26.—Se cree saber que en las entrevistas que celebró ayer Eden con el encargado de Negocios de Alemania, Wurmian, y con el embajador de Italia, Grandi, el ministro inglés les entregó una nota concebida en los mismos términos que la que en París se entregó a los embajadores de las potencias fascistas en la capital francesa. En estas notas Francia e Inglaterra respectivamente, se declaran dispuestas a asumir la vigilancia en los servicios de control para la no intervención. Sin embargo, se puntualiza que las indicaciones de que Francia se encargaría de las costas del Atlántico e Inglaterra de las costas del Mediterráneo fueron hechas verbalmente, y para ver si ello podía constituir un motivo de apaciguamiento en Roma y Berlín, ya que tal procedimiento constituiría una garantía de que no tomaría parte en el control ninguna otra potencia. Se dice que los diplomáticos italianos y alemanes han acogido con simpatía esta sugerencia, pero ello no constituye, claro está, ninguna aceptación ni mucho menos.—Cosmos.

Este número ha pasado por la previa censura

¿Cómo se tolera?

LA AGRESION AL VELERO "TRINIDAD", SE EFECTUO EN AGUAS JURISDICCIONALES FRANCESAS

Port Vendres, 26.—Se conocen detalles de la agresión, por un buque pirata español de los motoveleros «La Trinidad» y «La Carmelita».

Dichos buques habían salido de Seúte con rumbo a Port Vendres y, al hallarse entre las costas de Canet y Argelès-sur-mer, divisaron a un navío de guerra. Creyendo se trataba de un buque de guerra francés, ambas embarcaciones continuaron su ruta, pero en aquel momento se destacó una chalupa del crucero, que era un buque pirata español, dirigiéndose hacia el «Trinidad», al que logró apresar, deteniendo a la tripulación. «La Carmelita» pudo huir del alcance del buque faccioso, que se cree era el «Baleares» o el «Canarias».

El buque faccioso hundió, poco después a cañonazos, al motovelero español. El capitán de fragata Lestange, comandante del aviso francés «Dédaigneuse», que se hallaba a la altura del cabo Dear, valiéndose de un telémetro, pudo comprobar que el buque faccioso, cuando agredió al «Trinidad» se hallaba a cuatro kilómetros de la costa, es decir, dentro de las aguas jurisdiccionales francesas. El semáforo del cabo Dar solicitó la nacionalidad y nombre del buque pirata, contestándosele desde éste: «Crucero "nacionalista" «Baleares».

La comisión de No Intervención que se halla en esta población ha levantado acta de lo ocurrido.—Cosmos.

¿Accidente o atentado?

EN LOS DARDANELOS, HAN CHOCADO UN BUQUE ITALIANO Y OTRO DEL GOBIERNO REPUBLICANO ESPAÑOL

Génova, 26.—Un radiograma anuncia que en el estrecho de los Dardanelos se ha registrado una colisión entre el vapor italiano «Capo Tinto» y un buque republicano español.

Según las informaciones italianas se han salvado los 27 tripulantes y los 12 pasajeros que llevaba el buque italiano.—Cosmos.

LOS ESTADOS FASCISTAS SIGUEN AMENAZANDO

Berlín, 26.—La Agencia oficial D. N. B. publica una información oficial en la que se declara que «en el caso de que Rusia tome parte con su flota en el control naval de España, Alemania se vería obligada a adoptar otra actitud».

Los mismos hechos informativos declaran ilegal y antijurídica la decisión de Inglaterra y Francia de hacerse cargo de toda la vigilancia en las costas de España, incluyendo los sectores que se hallaban confiados a la vigilancia de las flotas de Italia y de Alemania. Se agrega que esta actitud franco-británica no podría explicarse ni siquiera en el caso de que se adoptara con mero carácter transitorio, por lo menos, mientras Italia y el Reich sigan formando parte del Comité de no intervención.—Cosmos.

¿Una motín en un buque de guerra alemán?

Amsterdam, 26.—En los medios marinos circula el rumor, con visos de certeza, de que hace algunos días estalló un motín entre la tripulación del crucero alemán «Koenigsberg» durante su viaje al norte de la costa vasca.

Se descubrió a bordo un periódico ilegal titulado «El Navío de guerra». El comandante hizo arrestar en la bodega a treinta marineros del buque. Un tribunal de guerra, constituido el mismo «Koenigsberg» con dená a muerte a los detenidos que promovieron el motín, los cuales fueron fusilados.

La tripulación se halla en un estado de desmoralización tan grande que el ministro de Marina retrasó el regreso de dicha unidad de la flota alemana, con objeto de que no establezcan contacto con la población civil.

El Gobierno hitleriano cree poder elevar a moral de los tripulantes, dando pruebas de «generosidad», pero en su opinión no puede, sobre este particular, considerarse como optimista.—Cosmos.

¿SERA VERDAD TANTA BELLEZA?

Paris, 26.—Se sabe que después de las entrevistas celebradas por Delbos con los embajadores de Italia y de Alemania, ha mejorado la atmosfera internacional acerca de la situación en España.—Cosmos.

¡Hasta frailes nos mandan Italia!

Roma, 26.—Dice «Il Popolo d'Italia»: «En la lista de los caídos en España figura el nombre del P. Teodoro Antonio Bertelon, de la orden de los Frailes Menores, de la Provincia Veneta de San Francisco. Murió en el frente de Madrid alcanzado por una bomba de aeroplano. Había participado, como capellán en la guerra de Abisinia. Fué espultado en Sigüenza».—Cosmos.

Pinitos bélicos

UN ORGANISMO OFICIOSO DE LA PRENSA FASCISTA, HABLA DE REPRESENTALIAS CONTRA EL GOBIERNO LEAL DE ESPAÑA, QUE TENGAN EL CARACTER DE DESAFIO A INGLATERRA Y FRANCIA

Roma, 26.—En los círculos autorizados se asegura que el artículo publicado en la revista «Regime Fascista», por Roberto Farinacci sobre la actitud que debe tomar Italia respecto Inglaterra y Francia, sólo compromete la responsabilidad personal del autor.

En este artículo, Farinacci, pide que sean rotas las relaciones con Londres y Francia y que al primer incidente se tomen represalias enérgicas contra el Gobierno de Valencia, que tengan el carácter de desafío a Francia e Inglaterra. El autor concluye previendo la guerra como la solución deseable.

Se dice que este artículo no es de ningún modo oficioso y que sólo los periódicos considerados como tales emiten la opinión de las esferas gubernamentales. Sin embargo, Farinacci no es un simple periodista. El ex secretario del partido fascista ejerce en Cremona y generalmente en toda la opinión extrema italiana—de ninguna forma desprestigiable—una gran influencia y por parte es miembro del Gran Consejo Fascista, cuya función consiste precisamente en fijar directrices en política exterior.—Cosmos.

GERONA C.N.T.

portantveu confederal de la 2^a regió

15
cts.

REDACCION, ADMINISTRACION e IMPRENTA
GRAN VIA JAIME I, 54
Teléfonos 506 y 507
PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Gerona, un mes . . . 3.— pesetas
Número suelto: 15 céntimos

VIDA CULTURAL

Hi haurà vacances escolars?

Malgrat trobar-nos a dues passes del període que tanca el curs escolar i obre un parèntesi a les activitats dels nois i dels mestres, res es diu que tingui relació amb les vacances d'enguany. Sembla com si, tament, hom tingüés por de manifestar-se, d'expressar un criteri personal o col·lectiu sobre aquest afer. Doncs bé, nosaltres trencarem aquest gel i, objectivament, exposarem els motius pels quals creiem que aquest any, com els anteriors, deu haver-hi vacances escolars. Cal que n'hi hagi un interès a l'eficiència de l'ensenyament en el proper curs i, sobretot, per la salut del propi infant.

No es pot legislar, en aquest sentit, sense sospesar detingudament els perills d'una decisió absurda que, més que guanys, ens ocasionaria no pocs perjudicis.

No cal, de cap manera, confondre la tasca de l'educador, del mestre d'escola, que actua sobre una realitat viva, la resistència de la qual té un límit, assenyalat per l'edat i les circumstàncies orgàniques de l'alumne, amb la del treballador manual que actua sobre la matèria, físicament deformable i esmicolable, d'acord sempre amb les lleis físiques i químiques. El treballador manual pot treballar la fusta i els metalls, indefinidament, durant hores i hores seguides, sense que la matèria reaccionï perquè és inanimada; però l'educador no pot treballar indefinidament sobre el sistema nerviós d'un infant obligant-lo, seguidament, a romandre en estat de tensió, puix que això ocasionaria una hipertrofia mental i un desgavell orgànic, que posaria en perill l'existència d'aquell ésser tendre i delicat, en període de formació.

Per això, és un absurd suposar que la suspensió de les vacances de l'obrer, comporti la suspensió de les vacances escolars.

Tots sabem que quan millor és la noi per a desplegar les seves activitats mentals, és, precisament, després d'un període de repòs, quan el seu sistema nerviós ha passat per un estat d'esbarjo i descansa adequat.

Es per això que ens hem preguntat amb alarmant: Què en farem, el curs proper, d'aquests nois si els fem treballar durant l'estiu? Què en farem, el curs que ve, d'aquests mestres que aprofitaven l'estiu per a sojornar en lloc reposat i tranquil, no amb l'esperit de qui es deixa dominar per la galvana, sinó amb l'afany d'ensenyar-se en noves orientacions pedagògiques, de purificar-se amb el frègadis de novelles lectures i assajos, d'escarrassar-se en la recerca dels nous viaranyes de la metodologia escolar, si els obliguem a romandre a l'escola, lligats a una activitat desacomunada i feixuga?

Hem fet els nostres càlculs i a fi de curs portarem 240 dies de vida escolar. Els altres anys eren, escassament, 200 dies de classe. 240 dies seguits, sense altre descans que els diumenges!

Es que volen convertir-nos en botxins del nen?

Feu de cada escola una guarderia, si us sembla bé, on l'infant resti vigilant i atès, mentre els pares treballen. Però deixeu que els mestres organitzin aquestes guarderies de manera que cadascun pugui gaudir d'unes petites vacances. Ja sabeu la dita: "Qui tot ho vol, tot ho perd".

Ah! i si és possible, que es dongui a cada mestre una gratificació per aquest treball extraordinari.

J. S.

COMENTARIO

Euzkadi y el Mediterráneo

Ya hace años, cuando las democracias y los demócratas del mundo se mecían en la dulce cuna de la Sociedad de Naciones, depositando en el organismo internacional de Ginebra su blanda fe de pacifistas enemigos de las perturbaciones bélicas, los órganos del movimiento anarquista y sindicalista-revolucionario proclamaban su ineficacia.

Poco a poco se fué demostrando que teníamos razón sobrada. Y la experiencia más trágica la han tenido que posibilitar en breve espacio de tiempo Etiopía y España.

La Sociedad de Naciones no ha sido más que una sangrienta burla, de la que los pueblos habían de acordarse trágicamente.

Recientemente, Bilbao ha deparado un nuevo ejemplo de la farsa brutal que las democracias han venido representando. Alemania e Italia, no intervencionistas, han acumulado sobre la capital vizcaína enormes contingentes de material bélico y de hombres, hasta posibilitar, a costa de ríos de sangre, la ocupación facciosa de la ciudad.

Parece que esto ha determinado una reacción saludable en el mundo, en Francia e Inglaterra particularmente, en favor de la España antifascista. Este cambio de puntos de mira con respecto al conflicto español puede que determine que tomen un nuevo sesgo los acontecimientos de que nuestro país es teatro.

Pero no es conveniente que nos durmamos en el sueño azucarado de los vaivenes de la diplomacia internacional.

Vizcaya, para nosotros, sigue representando un peligro. No basta con dar por inevitable la pérdida dolorosa de Bilbao, porque, desde ayer, Bilbao es simplemente para las hordas facciosas, un punto de partida.

Desde la capital perdida, Franco, a las órdenes de los dos tigres del fascismo europeo, intenta seguir ocupando nuevos territorios, y dirige sus huestes sanguinarias

hacia Santander primero, luego, si logran su propósito, hacia todos los objetivos que le interesen especialmente.

Es indispensable, pues, que se dé cuenta el pueblo antifascista que Euzkadi no era solamente su capital. Los luchadores vascos, que con tanto heroísmo defendieron el postrer instante, siguen luchando como lo que son contra un enemigo superior en elementos bélicos.

Hay que dirigir la vista hacia allá, y no olvidar que la ayuda le es necesaria todavía a Euzkadi, como uno de los puntos neurálgicos de nuestra guerra en la actualidad. Y la ayuda a Euzkadi no se puede permitir que se pretenda prestársela a base de bailes, a base de fiestas, a base de exhibiciones colectivas, que, en el fondo muchas veces no sirven más que para alentar la frivolidad de retaguardia, frivolidad que es un crimen cuando la batalla es tan dura. Alguien ya expresó, en la nota publicada antes de que Bilbao cayese en manos del fascio, como había que ayudar al pueblo vasco, cómo quería él que se le ayudara.

Existe otro vértice de atención vigilante obligada: El Mediterráneo.

Mientras no dominemos el mar no podemos olvidar que de allá llega también la amenaza facciosa. Nuestras costas deben gozar de una atención preferente.

El "gong" de los bombardeos de que a menudo son objeto nuestras poblaciones mediterráneas, constituyen un aviso demasiado contundente para que dudemos de que también nuestro litoral es llave de la victoria.

Expusimos, hace unos días, la necesidad urgente de convertir Cataluña en una fortaleza inexpugnable y en un potencia ofensiva y poderosa.

No podemos demostrar esto. Si sabemos resguardar nuestras costas debidamente de la amenaza facciosa, si sabemos acudir a tiempo a la defensa eficaz de Euzkadi, habremos dado un paso muy importante hacia la victoria.

TREBALL

Hace gala de un cinismo extraordinario:

"Per totes aquestes raons, basades en fets indiscutibles, hem de rebutjar categòricament la xerrameca sobre pretesos avanços de la contrarevolució al nostre país, que algú difon amb insensata freqüència, així com sobre un pretès — i, naturalment, imaginari — desplaçament del proletariat i de les seves organitzacions de les posicions per ells conquistades.

No és que nosaltres neguem que la contrarevolució no dorm ni que no treballa per tots els mitjans al seu abast per tal de refer-se del seu crebant; però prou sabem que no avança i que, invocant la falsedat dels seus pretesos avanços, hom l'ajuda directament en els seus esforços per a voler trencar el Front Antifeixista, car d'aquesta manera se li fa el servei d'intentar enfrontar uns sectors antifeixistes amb uns altres que no en són menys.

Nosaltres no hem oblidat encara que els agents de la contrarevolució — els trotsquistes i els incontrolats — han emprat com a plataforma per a provocar l'aixecament de maig aquests mateixos avanços contrarevolucionaris, que no existeixen i menys encara allà on es vol fer creure que són. Aquesta calúmia ha estat un pretext per a aixecar-se en armes contra el Govern legítim del poble i contra el Front Popular, amb el propòsit criminal d'apanyalar per l'espantada les masses que lluiten contra el feixisme.

No hem oblidat, tampoc, que aquesta punyalada ha jugat un paper decisiu en la pèrdua de Bilbao, car ha privat Catalunya d'organitzar-se a temps i de complir el deure que tenia d'ajudar els germans bascos, desfent una forta ofensiva als fronts aragonesos.

Per això creiem summa-

DE UN CARNET DE GUERRA

DURRUTI

Amanece con pena, y los últimos jirones de la noche acaban de desgranarse allá lejos, tras el espeso velo de la niebla. Las postreras sombras se resisten refugiándose en las cañadas y anástiándose por los recordos y los valles profundos.

Al otro lado del río, que se presenta transpuesta la meseta, escuchamos tableteo de ametralladoras y diálogo de fusiles. Nuestra infantería debe atacar las posiciones enemigas de Belchite, quizás de Quinto.

Tenemos los pies helados. Lío un cigarrillo y miro las nubes moverse en caravana encima de nuestras cabezas. Hay un dejo de suprema tristeza alrededor nuestro, que se agudiza y se hace material en la tierra pelada, en los altozanos pedregosos, en el esparto monótono que se extiende acá y allá. No hablamos por cansancio, o puede que por otras causas que nosotros no acabamos de explicar.

Ahora empieza a llover. Los hombres, bajo los capotes holgados, en el escenario de bruma y agua, me parecen raras siluetas moviéndose a través de gasas turbias. El agua cae a gotas gruesas y espesas. No cala, y tenemos que meternos en las casamatas, donde la corriente de aire pone escalofríos en nuestras espaldas.

Las pesadas piezas del '15, a nuestra vera, penan por seguir sus bocas como el símbolo trágico de la guerra. Mirándolas, enesta atmósfera cargada de tristeza, el drama doloroso de la lucha entre los hombres, que la Naturaleza debió hacer hermanos, nos ofrece su acabar moral.

Pienso en mis ilusiones de adolescente. Leía a Reclus, a Tolstói, y soñaba en un porvenir próximo, que yo tenía que crear, lleno de amor y de libertad. Me sentía anarquista y creía en la bondad de todos los hombres, que pronto había de cristalizar, sin violencia. No, hubiera sido, entonces, capaz de odiar, y la vida sólo la veía como era en mi corazón: diáfana y pura como el agua de un arroyuelo ignorado. Sentía siempre un horror indescriptible para la guerra.

El agua continuaba cayendo a raudales, y el suelo se cubre de charcos sucios.

Ahora estoy aquí, junto a los obuses, prestos a vomitar su carga de muerte. Y cuando tiremos, nuestra metralla irá a segar vidas jóvenes, cerebros cargados de ilusiones, corazones colmados del perfume de la esperanza.

Pasa todo esto por mi mente, y se tambalea algo en mi interior, y se deben nublar mis ojos. Pero de pronto cambian de dirección mis reflexiones. Recuerdo que allá, del otro lado, no debe haber más que tropas mercenarias. Gentes ávidas de dinero o de botín, al servicio de la

trilogía negra del pasado. Recuerdo a los camaradas que han sido asesinados, a las muchachas inmoladas, a los hermanos caídos bajo la garra sangrienta de la bestia fascista. Ahora recuerdo también, los días negros de cárcel y de persecuciones constantes. Por demasiado humano conocí la angustia de la represalia y la tragedia de las rejas. Y ahora tengo que vacilar con el recuerdo y el amor de la vida, ante la batalla contra mis propios verdugos? Matar, matar. Matar sin pena y sin vacilación. Matar sin pensar que se mata, con el pecho y los labios sonrientes y el ánimo alegre.

Ha cesado bruscamente la lluvia. Salimos de los refugios y los pies se hunden en el barro y patinan en las ligeras pendientes. Hay que caminar lentamente, con suma precaución, para no caerse.

Examinamos las trincheras. Desde el observatorio los polvorinos se han dado órdenes.

—¡Angulo, tal! ¡Deriva, tal! Hacia el sureste, las masas de nubes se ha diluido un poco. La luz solar, más intensa, pugna por abrir paso y traza una larga horizontal brillante a lo lejos, como un cordón de plata.

—¡Angulo, tal! Deriva, tal! Las palabras se estiran, y adquieren, en el ambiente húmedo, una pausa rara. Y de pronto: ¡fuego! El suelo tiembla y el proyectil va silbando por los aires. Después, otro. Y otro. Luego ya no es más que una sucesión de estampidos formidables, que llena de fragor el monte y abre las entrañas de algodón de la atmósfera.

Dejo los pies y desde la atalaya advino las granadas estallar entre las huestes enemigas, que se asombran y retroceden. Nuestros fusiles avanzan alentados por el fuego de artillería que diezma al enemigo. Se emborranchan de pólvora y no reparan ya en el barro que se aferra a sus pies y piernas como tentáculos y embardana sus ropas cada vez que se tienden en la ofensiva escalonada.

Nuestros obuses dejan oír su rugido una y otra vez, y luego callan a la voz de mando.

Llueve de nuevo. Abajo sigue el tiroteo, la lucha despiadada a campo abierto. Las ametralladoras tejen su rosario de muerte. Las piezas de pequeño calibre, con mejor perspectiva, siguen vomitando su metralla.

A nosotros nos es imposible tirar. La niebla espesísima y la lluvia ponen a nuestros ojos una cortina impenetrable.

Mientras, alguien desliza al oído de un compañero la noticia, con temblores en la voz:

—Han asesinado a Durruti, ayer. El otro le mira, incrédulo, buscando en sus ojos un asomo de broma, que no logra encontrar.

LA HUMANITAT

Dice en el editorial de ayer.

"Un govern fort, un govern autoritzat i prudent, un govern que resolgui els greus problemes que tenim plantejats. Un govern que sapiga dir allò que espera el 90 per cent dels catalans i des que, de bona fe, viuen a casa nostra. Un moment de treva en tantes lícites insensates i estèrils una major atenció als problemes apremiants que solliciten l'atenció dels governants. I — per acabar — contra maneigs absurds i inqualificables, que tothom sapiga que el President Companys és, per a tots, encara que deixem al marge la seva vàlua i el seu caràcter, l'home que abans i després del 19 de juliol ha sabut complir amb el seu deure i que no pot admetre — per dignitat i honor — lliçons de cert gent que no resistiria una mirada fit a fit."

EL DILUVIO

Se expresa en esta forma:

"Nosotros no les hemos de llenar la tripa a los súbditos de Hitler. ¿Quiere éste colonias que le proporcionen primeras materias para las industrias alemanas? Pues no lesa busque en España, que jamás ha soportado el yugo de ningún despota."

A LA MEMORIA DE DURRUTI

UN LLAMAMIENTO AL PUEBLO PARA EL ACTO QUE SE CELEBRARÁ HOY, DE COLOCAR SU PLACA, EN LA CASA REGIONAL DE C. N. T. - F. A. I. Barcelona, 21. — La Federación Local de Sindicatos Unicos ha hecho pública la siguiente nota:

"Habiendo sido donada al Ayuntamiento de nuestra ciudad una placa de mármol magníficamente modelada por el escultor Enrique Boleda, con la entusiasta y desinteresada colaboración de los trabajadores de Talleres Reverter, en la que se da el nombre de Durruti a la importante y populosa vía del mismo, esta Federación Local se complace en invitar a todos los confederados y al pueblo en general al acto de descubrir dicha placa, y que tendrá lugar mañana domingo, a las doce de la mañana, frente a nuestra casa C. N. T. - F. A. I.

Por la memoria del bravo caudillo popular, por nuestro inmortal y malogrado Durruti, héroe legendario ya de esta encarnizada lucha en pro de las libertades populares, cree esta Federación Local que todo Barcelona acudirá con fervor a rendir una vez más el homenaje de su admiración y de su fe en aquel que tanto se sacrificó y tanto dió para que España entera viviera libre del yugo esclavista y vergonzante del fascismo.

[Trabajadores, pueblo de Barcelona! ¡Acudid en magna congregación mañana domingo, para homenajear a nuestro Durruti! Por la Federación Local de Sindicatos Unicos, El Secretario. J. Cosmos.

ACRACIA

"Las provocaciones a nuestras colectividades y Sindicatos deben cesar inmediatamente", dice.

Es vergonzoso tener que hablar así, a estas alturas.

El Noticiero Universal

El órgano de la sacristía "A Dios gracias", se lía la manta a la cabeza:

"Nosotros hemos de insistir en nuestro criterio opuesto a la participación de los organismos sindicales en las funciones políticas, porque si no tuviera otro defecto — que los tiene — es evidente que contribuye a mantener y fomentar las hondas divisiones que separan a los trabajadores, pues cada sindical, al rebasar los límites de su misión económica, se convierte en instrumento al servicio de una tendencia determinada, dispuesta constantemente al choque; y comprenderá cualquiera que no es éste el procedimiento más adecuado para llegar a la unidad sindical que tanto se propugna desde los periódicos."

Si, claro, "A Dios gracias" no gusta de que los trabajadores intervengan la dirección del país, profesionales. El proletariado no debe tener otra misión que la de romperse el alma en los frentes, para que "A Dios gracias" y sus amigos engorden.

"DIARI OFICIAL"

Decret que accepta la proposta de l'Ajuntament de Sant Privat d'En Bas, de destinar a Escola d'Ensenyament primari de la Generalitat un edifici de l'agregat de Puigfardines.

ACORD DEL CONSELL MUNICIPAL

Celebrem que l'Ajuntament de la nostra ciutat hagi acordat oferir a la Generalitat per a destinar a Escoles d'Ensenyament primari, els edificis de tres Grups Escolars. D'aquesta manera coopera a refermar més l'Escola catalana, que a no tardar ha d'ésser l'única per als nostres petits a fi d'evitar diferències que no deuen existir, i menys, tractant-se de l'ensenyament i educació dels infants.

D'identica manera haurien de procedir els demés Ajuntaments de les comarques gironines.

COMPANYNS DEL SINDICAT D'ENSENYAMENT

No deixeu d'assistir a l'Assemblea que es celebrarà avui, a les 11 del matí, en el nostre local, Plaça de l'Oli, 1, pral., on es discutirà l'Ordre del dia del Ple Regional de Sindicats d'Ensenyament.

SINDICAT D'ENSENYAMENT I PROFESSIONS LIBERALS

Es convoca a tots els afiliats a aquest Sindicat, a l'Assemblea general extraordinària que tindrà lloc avui diumenge, a les 11 del matí, en el nostre local, Plaça de l'Oli, 1, pral., per tal de prendre acords sobre l'Ordre del dia del Ple Regional de Sindicats d'Ensenyament que es celebrarà a Barcelona el dia 30 d'aquest mes.

Esperem de tots els nostres companys l'assistència a la transcendental reunió pel Magisteri confederat i aprofitem aquesta avinentesa per a saludar-los.

Per La Junta
El Secretari

UN ACORD EQUIVOCAT

LES VACANCES EN LES ESCOLES MUNICIPALS

La Conselleria Regidoria de Cultura posa al coneixement del públic que la Comissió Municipal de Cultura, en sessió de 8 dels

corrents, acordà que, en atenció a les actuals circumstàncies, quedin suspeses les vacances d'estiu en les Escoles Municipals, Escoles del Patronat i en les intervingudes per l'Ajuntament de Barcelona.

Tanmateix, nosaltres creiem que el nen, que ha d'estar allunyat de les lluites fratricides de la guerra té dret a esbargir-se, i seria natural que gaudís de vacances. No és pas gens pedagògica la mesura de fatigar el nen.

(De "Catalunya")

Compañero: "GERONA C. N. T." espera tu donativo.

LA PUBLICITAT

Dice, en un editorial que titula "Avis als indiferents":

"Es encara possible de trobar ciutadans que fan ostentació de llur "neutralitat", que passen entre les angonxes i els heroïsmes de la nostra lluita llur indiferència egoista i que pretenen viure com a espectadors el drama del qual som autors i actors alhora. Algun d'aquests pretesos "neutrals" es troba en el camp del catalanisme i adhuc creu trobar en el seu sentiment patriòtic el fonament per a la seva indiferència. ¿Es que pot haver-hi algun català, algun home que estimi la Pàtria i desitgi la seva llibertat, que no es posi com a bel·ligerent, ardidament, amb decisió i coratge, al costat dels homes que lluiten contra el feixisme internacional que vol destruir adhuc les possibilitats d'una vida digna i lliure dels homes i els pobles ibèrics?"

¡Que lo tengan presente las autoridades y los Gobiernos! Para ganar la guerra, para obtener la confianza y el entusiasmo de la retaguardia.

Es urgente la pacificación de los espíritus. Solamente así podremos salir vencedores de todos los enemigos que nos acechan y nos rodean.